



## Nuestra Diputación

En un artículo de ayer poníamos de manifiesto, aunque dicho sea de paso a grandes rasgos, la labor que realizan los concejales en nuestro Ayuntamiento, labor que no responde por lo funesta y desequilibrada, a lo que en un Ayuntamiento de capital de provincia debe hacerse.

Hoy nos vamos a permitir ocuparnos de la marcha que sigue un organismo provincial y que llaman la Diputación, aunque creemos sinceramente, que ni es Diputación ni es provincial. Esto querido lectores no es nada, puesto que nada hace ni para nada sirve.

Y vamos a demostrarlo:

La Diputación provincial de Almería como todas las Diputaciones provinciales entre otras cosas, tiene la misión de atender la beneficencia de esta provincia; recoger a los dementes e ingresaños en un establecimiento donde estos desgraciados enfermos puedan estar convenientemente asistidos, dar albergue y educación a desgraciados niños que por diferentes causas están en el mas completo abandono atender al pago de sus empleados y en una palabra interese por el buen funcionamiento, preciso y necesario en la buena marcha de los problemas provinciales.

Pues bien: todas estas necesidades que acabamos de enumerar están abandonadas, abandonadas con la agravante de que no existen esperanzas que hagan augurar una vida más ordenada y una actuación mas digna.

Repetidos son los casos en que los enfermos del hospital han tenido que salir a las calles de la población, en busca de las medicinas y alimento, agotados en aquel establecimiento; los acogidos en el manicomio, si no han corrido la misma suerte ha sido por la especial condición de la enfermedad que padecen; los niños del hospicio muy reciente está el humanitario hecho realizado por el vocal de *Protección a la Infancia* que tuvo la plausible iniciativa de lanzar a la calle a una porción de ellos; los sueldos empleados de la Diputación así como el personal subalterno de los diferentes centros benéficos no cobran sus sueldos; y por último de vez en cuando los que tienen a su cargo el abastecimiento del Hospital, Manicomio etc., anuncian que no podrán continuar suministrando los artículos por que estos no se les abonan.

¿No es esto una verdadera anomalía?

¿En qué piensan los padres provinciales, presididos por el gran don Domingo?

Seguramente en todo lo que en este artículo ponemos de manifiesto, se nos aducirá que la causa de todas estas desdichas e irregularidades, es motivada por las circunstancias presentes, por el tan «cacareado» conflicto mundial.

Ciertamente, admitimos en parte esta razón, que la consideramos fundamentada.

Pero el abandono tan completo y absoluto en que se halla la Casa provincial, consiste, en primer término en los flamantes diputados que no se interesan como debieran de que sus respectivos distritos ingresaran lo que les corresponde por Contingente Provincial, medida que no pueden llevar a efecto, por no contrariar seguramente a los que les dieron las investiduras de diputados. Y después quizás el señor Gobernador civil que observando como observa el triste desenvolvimiento de la Diputación provincial, por apaña y conveniencias de unos y mala fe manifiesta en otros, no interviene de un modo energico y terminante, poniendo coto a tanta desdicha y tanto abandono.

K. Milo

*Les usará lo cuarto plane.*

## Un suicidio

En la madrugada de ayer disparóse un tiro de revolver en la sien derecha, Alonso García de la Rosa, de 30 años, de oficio pescador, habitante en la calle del Muelle.

Se ignora los móviles que le impulsaron a quitarse la vida.

Personada una pareja de la benemérita en el lugar del suceso, lo encontró tendido en el suelo, y junto a él, un revolver.

Su esposa, Beatriz Hernández López dice que hacia dos horas su marido llegó en completo estado de embriaguez, entró en su dormitorio y mientras ella preparaba un poco de café, sintió el disparo.

Fué asistido en la Casa de Socorro «La Obrera», pasando al Hospital en grave estado, falleciendo al poco tiempo.

## Política española

(POR TÉLEGRAMA Y TELÉFONO)

### Maura trabajador

Madrid 18.—El Presidente del Consejo señor Maura, después de despedir con el rey, se marchó a su domicilio a trabajar.

### Posesión del cargo

Madrid 18.—Hoy se ha posesionado nuevamente de su cargo el Director general de Administración local.

### Reales órdenes

Madrid, 18.—Se ha publicado una real orden, aprobando el reglamento para el régimen interior del Aeródromo de Getafe y regulizando los ingresos por enseñanza hechos por el elemento civil en los pilotos aviadores.

También se ha publicado otra, prorrogando hasta el 20 de Octubre, para que tenga lugar el consorcio del depósito franco de Barcelona.

### Consejo de ministros

Madrid 18.—A las cuatro de esta tarde, se ha celebrado consejo de ministros.

El señor Maura entregó a los periodistas una nota sobre aprovisionamientos de carbones.

El señor Romanones llevaba varios expedientes de trámite.

El ministro de Hacienda, manifestó que daría cuenta de varios proyectos de su departamento.

Dijo que no supone que el proyecto relativo a las mejoras de los empleados civiles haya producido descontento, añadiendo que el criterio del gobierno en este asunto, es admitir las modificaciones que se presenten siempre que sean aeadables.

El señor Dato, entregó una extensa nota, respecto a la detención llevada a cabo por submarinos alemanes, de varios oficiales uruguayos que viajaban a bordo del «Infanta Isabel».

Desmintió que fuese rechazada la intervención de nuestro representante en el extranjero para interceder en el sentido de que se releva a dichos oficiales del compromiso de permanecer en España hasta finalizar la guerra.

Dijo que en evitación de incidentes entre Uruguay y Alemania se limitó él a manifestar al ministro uruguayo a rues de Alemania, que ésta devolverá su padre de honor a los oficiales si estos consiguen de su gobierno una autorización de Francia para que puedan llegar a Alemania misiones militares chilenas.

A las seis de la tarde el señor Cambó abandonó el consejo tomando el tren para marcharse a Barcelona.

El consejo terminó a las 9 de la noche.

A la salida facilitaron a la prensa la siguiente nota.

«El consejo se informó por referencias del General Marina, de conversaciones habidas con la comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de reformas militares.

El señor Cambó dió cuenta de las liquidaciones y consignaciones para realizar obras en Madrid. Como existe un remanente se empleará en adquisiciones para carreteras.

Inmediatamente se comenzará a hacer uso del nuevo reglamento para el régimen de las cámaras.

El gobierno está examinando lo expuesto por la prensa, acerca de la federación de empleados civiles, sin perjuicio de modificar lo que proceda con arreglo a las legítimas aspiraciones de los empleados. Cree que se deben respetar los eucardos de los Consejos anteriores.

Han sido designados a los señores Garnica y Díaz Benito para que adopten las medidas que procedan respecto a esta cuestión.

El señor Besada dió cuenta de varios proyectos de su ministerio.

## Juventud de los Izquierdos.

Esta tarde a las 3 (hora Ventosa) celebrará Junta General ordinaria este importante organismo.

Como los asuntos a tratar son de gran interés rogamos la más puntual asistencia.

El Vice Presidente, J. Muley.—El Vice Secretario, J. Sánchez Pozos.

### EN TRIANÓN

## EN HONOR DE MARÍA CAÑETE

Esta noche a las nueve y media tendrá lugar en el coliseo Trianón una velada artística en honor de nuestra distinguida y bella paisana, la notable actriz María Cañete.

Tenemos noticias de que el acto resultará agradable en extremo, no solo por admirar una vez más los méritos de nuestra paisana, si no porque en él tomarán parte distinguidos artistas y literatos de la localidad.

Es de esperar que el público de Almería responda con su asistencia, como siempre lo hizo, en actos de finalidad tan digna y plausible, como el que nos ocupa.

He aquí el programa:

Primer. Sinfonía por la orquesta del Teatro.

Segundo. La bonita composición del maestro Serrano, interpretada por la Banda municipal «La canción del soldado».

Tercero. Estreno del paso de comedia, en prosa, de J. y S. Álvarez Quintero, titulado «El último capítulo».

Cuarto. Estreno del monólogo en prosa, escrito expresamente para María Cañete, titulado «Una mujer ingenua».

Quinto. Estreno del entremés en prosa, original de S. y J. Álvarez Quintero, titulado «A la luz de la luna», desempeñado por María Cañete, Luis Reig y el actor almeriense Ramón Cruz Reig y Emilio Arevalo.

Sexto. Lectura de composiciones escritas expresamente para María Cañete, por los poetas almerienses David Esteban, José Durán, José González Mataiela y J. P. Burgos Tamarit.

Durante el espectáculo, la Banda de música municipal interpreta las composiciones siguientes:

«La canción del soldado», Serrano; «Suite en La», preludio, J. Gómez; «Molinos de viento», Luna; «Uest», marcha militar, Zósimo.

## DETENCIONES

Ayer detuvo la policía a Miguel Edmundo Campoy, natural de Vera, autor del robo de instrumentos de cirugía, hecho al practicante don Francisco Guillermo Martínez.

Igualmente fueron detenidos Luis Rafael Canet, de Almería, hijo de un músico de la banda, y José Garrido Fernández (a) El Barberillo, autores de dos robos: uno hecho a don Joaquín Pujaón Beltrán, consistente en un reloj y dos cuchillas de metal, y el otro practicado en el establecimiento de don Antonio Aceró González, que consistía en veinticuatro cuchillas de café. Los objetos fueron rescatados.

Han sido condenados a quince días de arresto gubernativo, los conocidos rateros José Espín Martínez (a) El Pianista y José Gañido Hernández, por faltas a la moral.

También fué detenido Luis Paya Segura, de catorce años, por haberse escapado del domicilio paterno, Elda (Alicante), de donde es natural. Ingresó en el asilo de San Ricardo.

Ha sido detenida e ingresó en las Adoratrices, María Ibáñez Ortega, menor de edad; que se encontraba en una casa de prostitución de la calle del Romero, número 6.

## CONTRA EL IMPERIALISMO

Madrid, 18.—Hoy no se ha recibido el parte oficial alemán.

### Parte francés

Madrid, 18.—El parte oficial francés comunica, que se han registrado violentos bombardeos en varios puntos.

Los alemanes dieron varios golpes de mano en Manide-Masiges y al norte de Ford, fracasando.

Durante la noche hubo tranquilidad. En el resto del frente nada importante.

### Parte italiana

Madrid, 18.—De Colonia comunican que en Orta, en las primeras horas de ayer, el enemigo pretendió una incursión, siendo rechazado sangrientamente. Se le hicieron muchos prisioneros.

### Aeroplanos en Londres

Madrid, 18.—De Londres notifican, que varios aeroplanos alemanes atravesaron las líneas de defensa, bombardeando algunos puntos. Otros aparatos marcharon a París. En Londres duró la alarma media hora escasa. El bombardero se redujo a combatir los alrededores de las baterías antiáreas. Fueron ahuyentados por los disparos ingleses.

### Parte inglés

Madrid 18.—Dice el parte inglés de hoy.

En la tarde de ayer efectuamos un gran raid al Sur de Arras.

La artillería ha esperado en varios puntos con éxito.

El 6 de mayo en Palestina, no hubo novedad.

El dia 12 atacamos a Wadyherdum, tomando 150 prisioneros y varios cañones y ametralladoras.

### Otros millones más

Madrid 18.—Se sabe que el gobierno norteamericano han autorizado un crédito suplementario de 100 millones de dólares para Francia.

### No hay cargo de prisioneros

Madrid 18.—De Zurich comunican que se asegura que Rusia no comprará los prisioneros alemanes hasta después de la paz general.

# ≡ LA SOMBRIERÍA DE JOSÉ PÉRZA MILAN ≡

Acaba de recibir 15.000 sombreros peso novedad, al doble. Y 25.000 sombreros a cinco pesetas canto redondo a 4 ptas.

Precio fijo.-Grandes novedades.-No comprar sin visitar antes esta casa.-3, Tiendas, 8.

## Sociedad gremio de fabricantes de LOS MENDIGOS

En el Gobierno civil se nos facilitó ayer la siguiente nota oficial:

«Proponiéndose el gobernador civil señor Viala que queden a la mayor brevedad acogidos todos los mendigos que vagan por las calles pidiendo limosna, y que se les facilite albergue y comida, espera de la caridad de este vecindario que contribuya a los numerosos gastos que con tal motivo se ocasionan abonando puntualmente sus cuentas mensuales los que se suscribieron para tal objeto en tiempo de su antecesor don Manuel Giménez Royo y suscribiéndose ahora con las cuotas que tengan por conveniente los que antes no lo hayan hecho.

Ningún asociado podrá servir pan a domicilio a nuevo cliente «al fiado», si este no presenta recibo o factura de haber liquidado su deuda con el anterior proveedor.

Tampoco ningún agremiado podrá solicitar cliente de otro, y caso de que se probase será castigado con el máximo de la multa señalada.

Así mismo no podrá bajo ninguna pretexto aceptar o tomar a su servicio repartidor que haya prestado los suyos, sin presentar la liquidación con el anterior patrono.

## Señor Alcalde

## PETICION

El Administrador de Correos con motivo del traslado al nuevo edificio, formula del Ayuntamiento las siguientes peticiones:

Primer. Que la parada de carruajes situada hoy frente al nuevo edificio conocido por «Colegio de Jesús» sea llevada lo más lejos posible.

Segundo. Que se coloque una valla o biombo en el fondo de la escalera que conduce al urinario.

Tercero. Arreglo de la escalera de la fachada principal del edificio.

Cuarto. Colocación de un par de focos, en la puerta principal del edificio, otro en el vestíbulo y otro de menor potencia en la puerta de la calle de Bello.

## ENSEÑANZA Y PROFESORES

Don Antonio Braojo, de Darical, ha remitido a esta Sección Administrativa varios documentos relativos a su hoja de servicios.

Dña María Velasco Miralles, maestra de Bayarque y don Juan de Dios Peña, de Olula del Río, han remitido sus respectivos títulos, para que se les diligencien para el ascenso de corrala de escala.

Ha sido trasladado a Ciudad Real el inspector de enseñanza de la zona segunda de Almería, don Antonio Sanchez Sanchez.

En esa misma orden, se suprime esta zona de Almería, de modo que queda don Miguel Moreno para toda la provincia.

Siempre le ocurre igual a esta provincia; suprime un inspector y se queda el que menos puede trabajar.

## Registro social.

La esposa de nuestro estimado amigo, don Eduardo Roquero, dñña Elvira de Laburu, que hace días dio a luz un precioso niño, se encuentra en perfecto estado de salud.

De veras nos alegramos.

Ayer se tomaron los dichos la simpática señorita María González Silva, maestra nacional, y nuestro particular amigo el discreto profesor de instrucción pública, don Miguel Soria Sainz.

Pueros testigos del acto don Aiolfo Cano, don Francisco Martínez y don Pedro Molilla.

se los precios consignados en la tasa oficial y que con frecuencia se inspecciona el peso y la calidad de los artículos.

## Para alegar recortos

La esposa del consejero del Círculo Reformista, don Juan Morata, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño.

Felicitamos a los padres por tan feliz suceso.

## Municipalidades

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de aguas, con asistencia del Presidente y Secretario de la Junta de Obras del Puerto, los vocales de la Comisión y el contratista señor López Rull.

El objeto de la reunión ha sido, buscar el medio de efectuar el riego de los jardines del parque, sin que con esto pueda perjudicarse a los vecinos en cuanto a la falta del agua.

En esta reunión no han acordado nada en definitivo, aplazándola para mañana jueves, donde se adoptarán los acuerdos en firme.

## Noticias generales

### POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

### Luz subsistencias

Granada, 18.—El Gobernador civil con motivo de las peticiones de la prensa, llamando la atención de su autoridad contra la desmedida ambición de los comerciantes que venden las carnes a 5 pesetas el kilo y 3'50 la arroba de carbón, ha enviado un oficio al alcalde, aconsejándole que no se rebale.

## Banco Español de Crédito.

Capital 20.000.000 de pesetas

### AGENCIA EN ALMERIA

### Caja de ahorro.

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 19 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

## MUEBLES

EN VIDRIO, LOZA Y CRISTAL. CUADROS Y ESPEJOS. PERFUMERIA. JUGUETERIA, ETC.

### BAZAR EL LEON

Tiendas, 6 UBALDO ABAD. Rostiro, 4

# RECLAMACIONES A LOS FERROCARRILES.

**JOSE ALCARAZ JIMENEZ.** Méndez Nuñez, 22

